

Andrés Bello, conscientes de la urgencia de poner la educación superior a la altura de los tiempos y pese al tropiezo inicial, hemos presentado al Consejo Superior de la Facultad de Filosofía y Educación un proyecto de curso electivo o seminario de primer grado, incorporado a la Sección de Historia del Instituto Central de Ciencias Sociales, sobre Integración de América Latina para el año lectivo 1966. El programa que transcribimos a continuación se inspira en líneas generales en el puesto en práctica por INTAL en el adiestramiento de la primera promoción de expertos. Como es fácil de suponer, varía el nivel y la finalidad es diversa. Lo panorámico no desprovisto de la profundidad necesaria reemplazará lo monográfico, estimulándose el manejo de la documentación que ofrecen organismos internacionales como CEPAL, CIES, UNESCO, ALALC y otros.

*Programa abreviado del Curso o Seminario sobre  
Integración de América Latina*

- 1 Marco del proceso de integración
  - a) Visión global de la historia de Latinoamérica
  - b) Panorama socioeconómico actual
  - c) Desarrollo político-institucional
  - d) Relaciones internacionales
- 2 Estado actual del proceso de integración
  - a) Reformas de estructuras e integración nacional
  - b) Cooperación internacional e integración regional

- c) Teoría y práctica de la ALALC, del BID, del Mercado Común Centroamericano, de la Alianza para el Progreso, de la OEA, de la ODECA, del Parlamento Latinoamericano
- 3 Perspectivas del proceso de integración
  - a) Aspecto económico: teoría económica de la integración, análisis de experiencias en este plano, problemática de los sectores agropecuario, industrial y fiscal
  - b) Aspecto político: análisis de las corrientes políticas e ideológicas, en el pasado y en el presente, y su actitud práctica y teórica ante la integración. El fenómeno de la integración europea, árabe y africana
  - c) Aspecto jurídico: análisis de las modalidades jurídicas que requiere la integración.
  - d) Aspecto crítico: evaluación del proceso con respecto a las metas propuestas.

Dado el interés científico del tema, estimamos que la autoridad académica otorgará su aprobación al programa y autorizará el funcionamiento del curso o seminario con mayor razón si consideramos que será una labor ad-honorem la prestada por ambos profesores. La integración habrá dejado de ser únicamente tema de debate parlamentario o motivo de forcejeo empresarial, para convertirse en materia de estudio y enseñanza en el ámbito que le es más adecuado: la Universidad de Chile.

## noticias universitarias del interior

*Rector apoya iniciativa para crear un  
Centro Regional Universitario en Nuble*

Después de una serie de gestiones de parte de las autoridades y parlamentarios de la provincia de Nuble y de conversaciones con el Rector de la Universidad de Chile, ha tomado cuerpo el proyecto para la creación de un nuevo Centro Regional Universitario en la ciudad de Chillán, provincia de Nuble, el que se hará efectivo, según expresó el Rector Eugenio González, a partir del próximo mes de marzo. Se han creado de este modo una serie de comisiones y comités, tales como la Comisión Económica encargada de reunir los fondos necesarios para la iniciación del proyecto. Esta primera etapa de iniciación está a cargo del Comité de Auspicio del Colegio Regional.

La iniciativa ha interesado vivamente a los vecinos de la provincia, quienes han hecho algunos valiosos aportes en favor del Centro.

*Estudiarán en la Universidad de Roma*

En calidad de becarios de la Rectoría de la Universidad de Chile y del gobierno de Italia permanecerán en la Universidad de Roma durante el año académico 1964-1965 los profesores chilenos Pedro Godoy Perrín, José Montecinos Cortés y Humberto Gianini Iñiguez, egresados de la Facultad de Filosofía y Educación de esta Universidad, donde perfeccionarán los conocimientos de sus especialidades en Sociología, Ontología y Lógica respectivamente, para optar al grado académico.

*Investigador, miembro de la Facultad de Medicina*

El pasado 23 de septiembre, en ceremonia presidida por el Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, Dr. Amador Neghme, y con asistencia de profesores, investigadores y personal docente, dicha Corporación confirió el título de Miembro Honorario al Dr. Erick Boyland, profesor de Biofísica de la Universidad de Londres y prominente investigador en biología del cáncer. Durante 30 años de labor científica, este investigador ha logrado importantes descubrimientos, tales como el esclarecimiento de diversos procesos de la perhidroxidación, la identificación de una cantidad de metabolitos de la 2-netilamina que produce cáncer en la vejiga; la conjugación de metabolitos de aminas aromáticas con ácidos diversos que provoca la formación de sustancias capaces de ejercer acción cancerígena. Además, ha concebido la teoría de que la característica común de los cancerígenos podría ser la destrucción de supresores que controlan las funciones y las biosíntesis de las células normales. Los trabajos del profesor Boyland lo han hecho acreedor a varias distinciones, entre ellas la Judd Award for Cancer Research, la Medalla de la Société de Chimie Biologique y otras.

*Convención de estudiantes universitarios extranjeros*

Los estudiantes extranjeros de la Universidad de Chile, por primera vez se reunieron durante dos días a fines de septiembre último en una Convención organizada para lograr la unión entre los jóvenes de distintos países en una asociación permanente que se preocupe de los problemas que se les presenten durante el curso de sus estudios en la Universidad de Chile, ya sean de carácter educacional o social. En esta Convención participaron más de 300 jóvenes estudiantes extranjeros de 33 países de nuestra Universidad. También participaron en calidad de invitados estudiantes extranjeros de las Universidades Católica de Santiago y Técnica del Estado. La Convención elaboró un estatuto definitivo para la Asociación y estudió la habilitación de un Hogar Universitario para alumnos extranjeros, además de estudiar los problemas comunes que afrontan los estudiantes.

## UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

*Entrega de los Premios "Atenea" 1965*

El consejo de la Universidad de Concepción acordó aceptar el veredicto del jurado encargado de proponer

los nombres de los autores y de las obras que a su juicio merecían ser premiadas con el Premio "Atenea" para los géneros literario y de ensayo, publicadas en el año 1964. El jurado estuvo compuesto por el rector de la Universidad, Dr. Ignacio González Ginouvé; por el decano de la Facultad de Filosofía y Educación, en representación del Consejo Universitario, profesor Rodolfo Zañartu y Arratia; y por el Director de la Revista "Atenea", Prof. Milton Rossel. Los premios otorgados fueron:

*Premio "Atenea" Literario*, al poeta Gonzalo Rojas por su libro "Contra la Muerte", obra que también mereció el Premio Literario de la Municipalidad de Santiago,

*Premio "Atenea" Ensayo*, a Raúl Silva Castro, por su obra "Eusebio Lillo",

*Premio Especial*, al poeta Pablo Neruda por toda su labor poética y en homenaje a su sexagésimo aniversario de vida, fecha que coincidió con la aparición de los cinco tomos de su obra "Memorial de Isla Negra".

## UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE

*Reunión de matemáticos*

En la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad Católica de Chile se efectuó el 24 de septiembre la reunión mensual de matemáticos con participación de especialistas de las universidades de Santiago y Valparaíso, en la que se analizaron problemas pertinentes a la docencia e investigación en esta disciplina, a nivel superior. En esta oportunidad, el Director del Departamento de Matemáticas de la Universidad Católica, Dr. Alberto Saenger, presentó al profesor Dr. Karl Wilhelm Bauer, del Instituto de Matemáticas de la Universidad de Bonn, quien realiza una gira por diferentes países de América Latina. La disertación de este catedrático alemán fue "Sobre una clase de funciones analíticas generalizadas". Expuso además los resultados que él ha obtenido en el estudio de problemas relativos a ecuaciones diferenciales.

## UNIVERSIDAD TECNICA DEL ESTADO

Haciendo uso de una beca para postgraduados instituida por Braden Copper Co., el técnico en la especialidad de Metalurgia, recientemente egresado de la Universidad Técnica del Estado, Carlos Cordoén, viajó a EE. UU. donde perfeccionará sus estudios en la Universidad de Utah.